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令和６年３月６日（水）午前９時から和木町役場議事堂において、 

第１回和木町議会定例会を再開する。 

 

○ 出席議員（10 名） 

 

１ 番 

２ 番 

３ 番 

５ 番 

６ 番 

７ 番 

８ 番 

９ 番 

１０ 番 

１１ 番 

 三 分 一  淳 

明 本 光 弘 

津 島 宏 保 

嘉 屋 富 公 

上 田 丈 二 

嘉 屋 富 公 

灰 岡 裕 美 

小 林 秀 嘉 

森 脇 明 美 

兼 本 信 昌 

 

 

 

 

 

 

 

 

副議長 

議長 

 

○ 説明のため出席した者 

 

町 長 

副 町 長 

企 画 総 務 課 長 

税 務 課 長 

住民ｻｰﾋﾞｽ課長 

都 市 建 設 課 長 

保 健 福 祉 課 長 

教 育 長 

事 務 局 長 

 米 本 正 明 

田 中 雅 彦 

渡 邊 良 平   

坂 本 啓 三 

上 村 克 司 

山 下 純 二 

鳥 枝  靖 

重 岡 良 典 

松 井 敏 浩 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員会 

〃 

 

○会議に従事した職員 

 

事 務 局 長 

書 記 

 吉 岡  司 

松 島 久 子     
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開  会   ９時００分 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

これより本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配布してあるとおりです。 

 

日程第１ 一般質問を行います。 

質問の通告が６名です。通告順に質問を許可します。 

質問順位１番 ５番議員 嘉屋富公君。 

 

嘉屋富公君。 

 

おはようございます。通告に従い質問いたします。 

質問する前に今年、元旦に発生した石川県能登半島地震で

は、北陸各地に甚大な被害が発生し、被災された方々に心より

お見舞いを申し上げるとともに、お亡くなりになりました方々

に哀悼の意を表します。 

それでは質問に入ります。昔から引き込み線跡地と呼ばれて

いる旧陸軍燃料廠に通じる財務省の跡地を現在は国が県に委

託して年に２回草刈りを行っている場所は、今後どのように活

用していくのか、現在も引き込み線跡地検討委員会は現存して

いますが、平成２７年３月２７日に行われた検討委員会を最後

に活動がありません。町民からも、色々な要望が出ています。

例えば４丁目では、道幅が狭く、緊急車両も通行できない状態

で、車の離合もできず大変不便な状態です。整備、改良を行い

町民の安心、安全を考えて引き込み線跡地検討委員会を再開で

きないか。また５丁目の跡地においても有効な活用方法はない

のでしょうか。 

それでは、具体的な質問を行います。財務省との交渉は、ど

この課が担当しており現在どのようになっているのか。また何

もないのなら、何故、年に１度くらいは状況を確認しないのか

ご説明をお願いします。 

 

山下都市建設課長。 
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山 下 都 市 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

山 下 都 市 

建 設 課 長 

 

 

 

ご質問にお答えいたします。 

まず引き込み線跡地についてでございますけれども、担当課

とおっしゃられましたので、現在、引き込み線跡地、山口財務

事務所との協議は都市建設課の方が行っております。状況と致

しましては引き込み線跡地の協議状況、令和５年３月定例会に

おいてもご説明をさせていただいておりますけれども、引き込

み線跡地検討委員会を、平成２６年５月から平成２７年３月ま

での間に計４回開催いたしました。 

検討委員会におきましては民間宅地での利用を検討いたし

ましたが、この案では転売の禁止に該当するとのことで、財務

省から難色を示されたところでございます。このことから事業

化が困難となり有効な計画案もないことから現在、引き込み線

跡地検討委員会については休止しておる状況でございます。 

 休止後におきましても、山口財務事務所との協議は定期的に

開催しており、直近では昨年４月に実施しておるところでござ

います。 

 

嘉屋富公君。 

 

はい、わざわざ引き込み線跡地検討委員会というのがござい

ますので、そちらの方でですね、できたら報告、発表の方、年

に一度でいいですからそれは行ってもらいたいと思います。  

次の質問に入ります。引き込み線検討委員会を開き、町民

の要望など、国に伝達、交渉すべきではないかと考えますけ

ど、如何でしょうか。 

 

山下課長。 

 

引き込み線跡地の開催ということでございますけれども、現

時点におきましては、山口財務事務所と協議を行いまして、有

効な整備方法がないかを模索している状況でございます。検討

委員会での協議が必要な状況となりましたら再開したいと考

えております。 
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議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

議 長 

 

山 下 都 市 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

山 下 都 市 

建 設 課 長 

 

 

 嘉屋富公君。 

 

 はい、わかりました。よろしくお願いします。 

続きまして、引き込み線跡地全体を更地にするのにはどのぐ

らい経費がかかるのか、また工期日数はどのぐらいかかるの

か。もし調べていましたらお教えください。 

 

 山下課長。 

 

 引き込み線跡地の金額、工期ということですけれども、引き

込み線を管理している山口財務事務所から残土処分等に関す

る事業費が示されたことはございません。民間宅地化事業とし

て、民間宅地化事業として残土処理を行った場合として町が平

成２６年に試算した額では、約２５，０００㎥の残土処理費で、

約 1億５,７００万円との試算したという数字はございました。

現時点で具体的な計画が決まってる訳ではございませんので

事業費や事業期間についての算定については困難であること

をご理解ください。 

 

 嘉屋富公君。 

 

 はい、わかりました。それでは次の質問に入らせていただき

ます。  

 先程申しましたが、４丁目引き込み線跡地南側については道

路を拡張し、せめて緊急車両が通行できるように財務省との交

渉はできないものでしょうか。 

 

 山下課長。 

 

 ４丁目の南側の道路ということでよろしいですか。４丁目の

幅員の狭い道路についてですね、以前財務省の、山口財務の方

とは、暫定的な拡幅等の協議をした経緯はございます。ただし

山口財務事務所が今回跡地を売却する方針を決めた時点でで
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議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

山 下 都 市 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

 

 

すね、そういった暫定利用、分割利用というのは考えていない、

あくまでも一括購入ということで要望を受けております。そう

いう状況でございます。 

 

嘉屋富公君。 

 

 ちょっと今の意味がわからなかったんですけど、というのは

私は何日か前ですね、あそこを車で通行中ですね、郵便配達の

人とすれ違うのに、どうしても困難だったというのがありまし

て、今回質問したんですけど、とにかくあそこをですね、車が

楽に、緊急車両入れるように出来ないかということを検討でき

ないでしょうか。 

 

山下課長。 

 

 今の引き込み線跡地を利用して、利用しないでそちら両方の

方ということですか。 

 先程すいませんちょっと言い方が悪かったかもしれません

けど、そちらの方をですね、引込み線跡地の方を少し法面を削

って暫定利用ができないかということは過去に協議をいたし

た経緯はございます。ただしそちらの方についても認められな

かったということでございます。 

  

嘉屋富公君。 

 

はい、わかりました。 

しかしながら町民のことを考え、再度要望の方お願いしたい

と思います。 

次の質問に入ります。 

これはあくまで例えばの話なんですけど、例えば５丁目の有

効利用として、国道２号線側に今現在ありますスーパー丸久西

側にある、築５０年経過する岩国地区消防組合中央消防署東出

張所を移設したり、新地地区５丁目、ここは準工業地域になる
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議 長 

 

渡 邊 企 画 

総 務 課 長 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

米 本 町 長 

 

 

 

 

 

んですけど、そちらの方を、５丁目の新地地区、５丁目の方々

は国道２号線へのアクセスが大変信号の位置により大変困難

と聞くことが多いので、トンネルを拡張して車両も通行できる

ようにならないか。また東側には老朽化した給食センターを移

設するなど跡地を有効に活用できるよう前向きに検討するこ

とはできないでしょうか。 

 

渡邊企画総務課長。 

 

東消防署、出張所を移設できないかということでございます

ので、これは企画総務課の方でお答えさせていただきますが、

引き込み線跡地に、あの場所に東出張所を建てるというのはち

ょっと難しいと思います。 

 

嘉屋富公君。 

 

はい、まあ難しいと言われるより、例えばです、有効利用そ

れを検討するようにできないかと、まあこれはあくまでも例え

ばなんですけど、そのように検討していただきたいなという質

問です。 

最後にお伺いします。最後は町長にお伺いします。町長は

引き込み線跡地について、今後の展望をどのように考えてい

るのか。また何か計画しているのなら、事業があるのなら教

えてください。 

 

米本町長。 

 

嘉屋議員さんのご質問にお答えをしたいと思います。  

当初、民間宅地としての活用利用は人口定住施策にも繋が

り、地域交流の活性化も望まれることから是非私としても実現

をしてもらいたいというふうに考えておりました。 

しかし最終的には跡地多くが民間宅地になることが、転売の

禁止に該当するということから事業計画の見直しが必要とな
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議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

 

 

 

議 長 

 

嘉 屋 議 員 

 

議 長 

 

 

ったところでございます。 

引き込み線跡地のすべてを公共施設として利用することは、

整備事業に加え、相当な維持管理費も必要になることから、現

時点において具体的な展開を考えているものではございませ

ん。 

引き続き、跡地を管理する山口財務事務所と協議を重ね、有

効な施策を見出せればというふうに考えております。 

 

嘉屋富公君。 

 

町としての考え方、しっかりとお聞きしました。今後何かい

い方向性がありましたらそのように検討していきたいと私も

考えております。今後共よろしくお願い致します。  

以上で終わります。 

 

再質問ございませんね。 

 

ありません。 

 

 再質問がないようですので、以上で嘉屋富公君の一般質問を

終わります。 

 

 

 

 


